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黄金作为一项不记名避险资产，
对于资产传承和保值增值具有得天
独厚的优势，但黄金、白银的投资受
多方面影响，如：美元的下跌，国内
外经济问题的恶化，黄金的供给和
全球黄金的需求等，投资黄金要了
解这些因素才能更好地把握黄金的
整体走势。

中国金银业贸易场数据显示，2014

年中国五一黄金周的黄金需求同比下
滑了30%。记者调查发现，多家品牌珠
宝的千足金产品价格不断下跌，销量不
如去年。“受多重因素影响，金价将处于
震荡期，投资需谨慎。”对于贵金属的投
资，唐敏提醒投资者，不要像中国大妈
那样用投机的方式去进行抄底投资，应
根据个人的实际情况拿出不超过年收
入的5%进行黄金、白银的定投。

■延伸阅读

市民眼中的理财趋势

股市不给力，寄托“打新股”
受访人：李奇 职业股民

“上半年股市一直不景气，而且越来
越看不懂，越来越难‘炒’。”看着在大户
室里曾经并肩作战的“兄弟”慢慢淡出股
票圈，有很多次我也想放弃退出。

上半年，虽然在股市里进进出出，
但在大势低迷情况下，根本谈不上收
益，反而赔进去不少手续费。现在的
股市行情，要确保 10%的收益似乎也
并不容易，而证券公司推出的资管类
产品收益却已有 6%左右。如今正在
犹豫，是退出股市，还是留守，在未决
定前，和大批股民一样，还是把机会留
给了“打新股”，虽然知道中签率低，收
益并不一定高，但至少是走一步看一
步的办法。

钱放在余额宝里挺方便
受访人：张慧 公司白领

上半年，我的钱基本上是放在余
额宝里，收益比活期存款高多了，反正
同样管不住钱包的情况下，余额宝手
机操作就可以了，而且收益每天都看
得到，花钱又便利，转账或网上购物都
很方便。我有朋友在余额宝长期放了
50万元，每月就靠2000多的收益当日
常开销用。我从来不买股票，顶多买
点基金，钱放余额宝挺方便的。

虽然在银行扎堆推出类余额宝产
品之后，“宝宝”们的收益已经大不如以
前，但毕竟使用便利，收益比一年期银
行利率还是要高的，还比较省心。所
以，下半年，我还是会选择类似余额宝
这样的产品。

“中国大妈”依然伺机而动
受访人：陈阿姨 退休人士

和很多同龄人一样，我对于黄金
有着别样情结，黄金保值的观念始终
挥之不去，所以在 2013 年初，我成了

“中国大妈”中的一员，花了16万余元
在银行购置了4根100克的金条，没想
到1年不到便跌去了20%以上。

不过今年上半年，趁着黄金下跌，
我又购置了一批金条。如果黄金再下
跌，在投资渠道并不丰富的情况下，我
依然会入手黄金，因为相比其他渠道，
从远期看，似乎黄金更保值，而且黄金
在手，心里不慌。

还是看中银行理财产品的稳健
受访人：周大爷 退休人士

还没退休的时候，我就已经开始
炒股了，后来银行理财产品很强势，收
益也挺高的，我就开始买了，现在除了
打新股就是买银行理财产品。上了年
纪，收益稍微低一点也可以接受，最重要
的还是稳一点，银行牌子挂在那里，对于
老百姓来说，还是比较靠谱的，只要不是
高风险的那些产品，收益跑赢通胀基本上
没问题。现在什么网络金融的新闻很多，
但是我还是老观念，比较相信银行，宁可
收益稍微少一点。下半年，我应该还是
会以购买理财产品为主。

下半年，我们该如何投资理财？

银行保本理财产品收益稳定

银行理财产品收益率走势主要取
决于市场资金面的情况。兴业银行郑
州分行营业部理财经理沈文婷分析，央
行两度降准，银行理财产品的预期收益
率难以大幅走高。

不过，由于今年我国实施稳健的货
币政策，整体资金需求面偏紧，因此理
财产品在下半年的收益率即使不上
涨，也不会下滑得很厉害。另外，鉴
于存贷款考核要求，银行逢月末、季
末都会冲时点，利用高收益理财产品
揽储，因此逢月末、季末、年末等关键
时点，银行理财产品的预期收益率仍
会出现短期冲高。

“现在银行都发行的有保本理财，
收益高于定期存款，既能保证收益，又风
险可控。”沈文婷推荐说，投资者不妨考
虑3~6月期限的银行理财产品。同时，她
还提醒投资者在购买理财产品时不要只
追求高收益，忽略风险，要衡量自己的资
金总量、风险承受能力、投资目标吻合
度等方面，合理配置自己的资产。

股市难有大起色
新兴产业或有机会

“今年上半年以来的市场状况是极
度低迷的。”业内人士认为，未来宏观流
动性基本平稳或略有收紧，短端无风险
利率变化不大，对于股市估值影响较大
的是风险溢价。在基本面弱平衡向下
打破与风险持续释放的影响下，市场风
险溢价的上行仍将持续，特别是三季
度，以房地产为代表的各类风险持续释
放，基本面预期弱平衡向下打破与风险
溢价抬升的叠加，意味着A股市场整体
将呈现弱势寻底走势。另外，市场制度
方面，管理层以资本市场改革对冲 IPO
重启的策略对市场影响为中性。

“目前来看，股市下半年的情况会
与上半年相持平，不会有大幅起色。”沈
文婷建议股民们要多了解行情，蓝筹股
和新兴产业可能会给投资者带来一些
机会。

华夏银行郑州文化路支行理财经
理唐敏则建议以资产配置的方式进行
投资，“直接投资股票的话，建议投资
10%~20%左右，这样可以提高投资收
益率，但是如果投资较多的话，会带来
相对较大风险。”

投资贵金属最好不超过年收入的5%

今年 4 月，保监会出台了保险新
规，新规对投连险、银保产品等分红型
产品影响比较大，新推出的保险产品

在费率上也有变化，中国人寿市公司
银保部王雅楠提醒，下半年，市民购买
分红险要注意3个方面。

一是要关注分红险的保底利率，
保底利率过低的分红保险不建议选
择；二是要看清分红产品本身的条款
责任，除分红外兼具保障等功能的产
品应该优先考虑；三是选择一家有实
力的公司，品牌优、实力雄厚的公司是
分红险购买的重要选择条件。

不过，对市民而言，买保险就是
买保障，所以市民在购买保险方面
一定要先购买意外险，其次是健康
保障类险种，再次是专项险种（子女
婚嫁金保险，养老保险），然后是理
财分红投资类的保险，最后才是万
能险、投连险。

稳健型投资者可考虑债基与货基

今年 6 月底基金业绩中考结果即
将出炉，银河证券基金研究中心数据
显示，截至 6 月 23 日，678 只股票型基
金 今 年 以 来 平 均 净 值 增 长 率
为-4.8407%，混合型基金表现更好，仅
出现 0.92%的下跌，其中 4 只基金业绩
超过 10%。此外，保本基金今年上半
年也表现神勇，业绩最高达到25.41%。

业内人士表示，今年市场波动幅
度较大，虽然创业板表现明显好于主

板，但市场风格不及去年明显，加上新
股开闸等影响，基金业绩波动幅度也
较大。

“货币基金和债券基金对于稳健
型的投资者来说，都是很好的投资工
具。”唐敏分析，债券市场在下半年的
话应该会延续上半年的较强状态，对
于投资者来说，配置债券型基金，在长
期不用资金的情况下还是能获得一个
相对较高稳定的收益。

身处负利率时代，将钱简单存入银行，只能静待其一天天缩
水。于是，银行理财产品，尤其是短期理财产品一直倍受追
捧。下半年，银行理财市场将有什么样的表现？银行会不会
推出一些个性化、引人眼球的理财产品？“中国大妈”还会持
续购买黄金产品吗？IPO重启后的股市能否有起色？在震
荡市中，基金的投资方向该怎样……这些估计是每一位投资
者都关注的问题。近日，我们邀请业内专家一起进行预测，希
望能够为您的投资理财决策提供参考。
郑州晚报记者 雷群芳


